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TSV Seeg-Hopferau-Eisenberg 
Vorstandssitzung 

Datum: 
17.01.2023 

Ort:  Beginn: 19:40 Uhr Ende: 22:13 Uhr 

V1 Thomas Kaiser V2 Matthias 
Stocker-Böck V3 Andy Schmölz 

V4 Adelbert Graf V5 Josef Gast V6 Alfred Unsin  

 
Tagesordnung 
1. Hallennutzungsgebühren 
2. Gewerbesteuerbescheid 
3. Pachtverträge 
4. Abrechnung Clubheim Unterreuten 
5. Flutlichtumrüstung 
6. Wünsche, Anträge, Verschiedenes 

TOP 1 

 
Hallennutzungsgebühren 
 
Wir haben eine Rechnung für die Hallennutzung in Seeg bekommen. Auf 
der Rechnung wurde bei verschiedenen Abteilungen mehr berechnet, da 
auch Ruhezeiten aufgeführt sind, andere Abteilungen wurden vergessen. 
Aufgrund eigener Berechnungen müsste die Rechnung ca. 1.000 € höher 
sein.  
Da die Gemeinde Seeg die Hallengebühren vermutlich eh erhöhen möchte, 
soll noch ein Gespräch zwischen TSV und Gemeinde Seeg stattfinden Dort 
soll dann das Ganze nochmals neu aufgerollt werden und auch diese Rech-
nung besprochen werden. 
 
In Hopferau und Eisenberg wurden die Hallengebühren bereits auf 5 € in 
der Stunde angehoben. Es wurde darüber bereits gesprochen aber wir 
konnten nichts finden, dass des im Vorstand oder Ausschuss akzeptiert 
wurde. 
Daher soll ein Gespräch mit den Bürgermeistern aus den drei Gemeinden 
gesucht werden und die Hallennutzungsgebühr in den drei Dörfern angegli-
chen werden. Da Seeg bisher extrem niedrig war, Hopferau und Eisenberg 
jetzt extrem hoch sind, muss hier ein für den TSV tragbarer Kompromiss 
gefunden werden. Zunächst jedoch sollen bis Ende Januar die Gebühren 
der Nachbargemeinden in Erfahrung gebracht werden, damit wir gut vor-
bereitet in die Verhandlung gehen können. Die Gemeinden wurden unter 
den Anwesenden aufgeteilt. 

TOP 2 

 
Gewerbesteuerbescheid 
 
Da aufgrund der Fusion in den vergangenen Jahren keine Gewerbesteuer an 
die Gemeinde gezahlt wurde, müssen wir jetzt 8.476,00 € für 2019, 2020 
und 2021 bezahlen. Für 2019 fallen sogar 74 € Zinsen an. Hintergrund ist, 
dass die Zahlen jetzt erst vom Finanzamt gekommen sind. 
Da die Gemeinde Seeg die Gewerbesteuer bisher immer zurückgspendet 
hat, haben die Hopferauer und Eisenberger Gemeinden auf ihren Anteil an 
der Gewerbesteuer verzichtet. 
Thomas versucht wieder mit einem Schreiben an den Seeger Bürgermeister 
(bzw. aktuell seinem Stellvertreter) zu erreichen, dass auch diese Summe 
zurückgespendet wird. 
Sollte das nicht der Fall sein kommt eine erhebliche Mehrarbeit auf den Ver-
ein und das Steuerbüro zu, die natürlich immensen Kosten verursacht. 

TOP 3  
Pachtverträge 



Protokollvorlage TSV SHE ab 07/18  Seite 2 von 2 

 
Wegen der Pachtverträge Vereinsheim Seeg und Skistadel sucht Thomas das 
Gespräch mit dem stellvertretenden Bürgermeister, Lorenz Schnatterer. 

TOP 4 

 
Abrechnung Clubheim Unterreuten 
 
Die Vorsteuererstattung für das Clubheim fiel niedriger als aus als im Antrag 
veranschlagt. Der BLSV wurde verständigt und wird ggf. weitere Unterlagen 
nachfordern. 

TOP 5 

 
Flutlichtumrüstung 
 
Der Beschluss für die Flutlichtumrüstung wurden bereits gefasst. Grds. soll 
die Umrüstung erst in Angriff genommen werden wenn das Vereinsheim in 
Unterreuten endgültig abgerechnet ist. 
Thomas und Matthias treffen sich Ende Januar um die weiteren Vorausset-
zungen zu besprechen.  
Da die Zuschüsse u.U. immer niedriger werden und die Zinsen aktuell immer 
weiter steigen, sollte dennoch bis zum endgültigen Beginn der Maßnahme 
keine Zeit verloren gehen. 

TOP 6 

 
Wünsche, Anträge, Verschiedenes 
 
V5 - Seppi 
 Wir sollten dieses Jahr endgültig einen Beschluss fassen, wie es mit der 

Fahne, bzw. der Fahnenabordnung weitergeht, da die Fahne zuletzt nicht 
mehr ausgerückt ist 

 Bei der Mitgliederversammlung 2023 fallen folgende Zeitehrungen an: 
25 Jahre – 21 
40 Jahre – 10 
50 Jahre – 12 
60 Jahre – 2 
Gesamt – 45 

 Da es immer schwieriger wird Kassenprüfer zu finden, wollten wir über-
legen ob wir aufgrund des Steuerbüros auf Kassenprüfer ganz verzich-
ten. Dazu müsste die Satzung geändert werden. Nach kurzer Beratung 
wurde festgehalten, dass wir auf Kassenprüfer nicht verzichten, da eine 
richtige Fundstelle nicht gefunden wurde und die Entlastung des Vor-
standes einfacher ist. 

 Die Bestandsmeldung wurde über die Geschäftsstelle erledigt 
 Mitgliederlisten wurden an die Abteilungen versandt. Tw. kamen Rück-

meldungen mit Namens- oder Anschriftenänderungen. 
 Alfred und Seppi treffen sich um die Satzung auf einen aktuellen Stand 

zu bringen. (15.02. 19 Uhr bei Alfred) 
 
V6 - Alfred 
 Alfred mahnt die Stellenbeschreibungen für die Vorstandsmitglieder an. 

In dem Zusammenhang wurde über mögliche Vorstandskandidaten ge-
sprochen. Sie sollen auf jeden Fall die Möglichkeit bekommen vorab bei 
Vorstandssitzungen dabei zu sein, damit sie die Katze nicht im Sack kau-
fen müssen. Empfehlenswert sind auch die Vereinsmanagerschulungen 
des BLSV. 

 
V1 - Thomas 
 Eine Ausschusssitzung wird für den 01.02.2023 um 20 Uhr im Vereins-

heim Unterreuten geplant. Eventuelle Themen an Thomas melden. 
 

f.d.R. Josef Gast 

 


